

CEPSA: EJERCICIO 2003

- **CEPSA ha alcanzado en 2003 un beneficio neto de 612 millones de euros, casi cinco veces más que en 1996**
- **3.300 millones de euros invertidos en seis años permiten consolidar su proceso de expansión y diversificación**

El ejercicio 2003 ha marcado para CEPSA nuevos hitos históricos en su actividad y resultados con un beneficio neto de 612 millones de euros, un 33% más que en el ejercicio anterior.

Una inversión de 3.300 millones de euros en los últimos seis años permite consolidar la diversificación y expansión de la Compañía

El pasado año CEPSA ha destinado a inversiones 485 millones de euros, importe que se eleva a 3.300 en los últimos seis años. Estas inversiones han permitido a la Compañía contar con un volumen significativo de crudo propio, ampliar la capacidad de refino y potenciar las redes comerciales, así como desarrollar importantes proyectos petroquímicos para reforzar la posición de CEPSA en el mercado de LAB, materia prima para la fabricación de detergentes biodegradables, además de conseguir una posición cada vez más sólida en PTA, materia prima para el sector poliéster.

En Exploración y Producción la inversión ascendió a 67 millones de euros dedicados fundamentalmente a la perforación de dos nuevos pozos en el yacimiento de RKF y otros 12 en el yacimiento de OURHOUD.

En Refino, Distribución y Petroquímica Básica se invirtieron 306 millones de euros con los que se desarrollaron, entre otros proyectos la transformación de la unidad de craking catalítico de la Refinería Gibraltar, para aumentar la producción de propileno. En la Refinería La Rábida se aumentó la capacidad de almacenamiento de gases licuados y fueles, así como la capacidad de hidrosulfuración de gasóleos y la instalación de control distribuido en la planta de lubricantes. En Tenerife, además de acometer diversas mejoras técnicas, se han optimizado los sistemas portuarios de carga y descarga y se han ampliado varias unidades de desulfuración y de recuperación de gases licuados.

En distribución se han construido 12 estaciones de servicio en emplazamientos selectivos y se ha procedido a la remodelación de las estaciones situadas en autopistas, lo que ha permitido mantener el liderazgo en esta área.

Las inversiones realizadas en búnker, aviación, asfaltos y lubricantes se han destinado a incorporar tecnología de última generación y a afianzar la red comercial.

En gases licuados de petróleo, además de ampliar las líneas de llenado se ha seguido ampliando el parque de botellas para atender la demanda de butano y propano para uso doméstico, cuya red se está extendiendo a toda la península.

En Gas y Electricidad, destaca la ampliación de la participación de la Compañía hasta el 50% en Nueva Generadora del Sur, sociedad en la que CEPSA participa junto a Unión Fenosa en la construcción de una planta de Ciclo Combinado que entrará en funcionamiento en 2004. Así mismo, cabe señalar el proyecto MEDGAZ liderado por CEPSA junto con SONATRACH y en el que también participan TOTAL, Gaz de France, BP, Iberdrola y Endesa.

En petroquímica derivada las inversiones ascendieron a 71 millones de euros, que se destinaron básicamente a la finalización de la construcción de la nueva planta de PTA en Canadá y a la incorporación en varias plantas petroquímicas de nuevos medios de protección ambiental, adicionales a los ya existentes, lo que ha permitido a la Compañía obtener el reconocimiento internacional.

La formación, clave para el desarrollo profesional

La plantilla de CEPSA estaba integrada en 2003 por 10.299 personas con un aumento de 112 personas respecto al año anterior.

CEPSA dedica una atención especial a la formación y el desarrollo profesional de sus empleados. Durante el ejercicio se impartieron un total de 436.000 horas lectivas, de las que 336.000 correspondieron a formación interna.

Impulso de la actividad de CEPSA en 2003

CEPSA en 2003 ha comercializado 18 millones de barriles de crudo procedentes de los yacimientos RKF y OURHOUD en Argelia, multiplicando por cinco la cifra obtenida en el ejercicio anterior. El crudo destilado asciende a 21,1 millones de toneladas, un 2,92% más que en 2002, lo que equivale a un tercio del total nacional.

La red comercial de CEPSA ha distribuido 28 millones de toneladas de productos petrolíferos y petroquímicos, con un aumento del 8,1% respecto a 2002. Las ventas de la red de estaciones de servicio superaron los 4 millones de toneladas de carburantes, con un crecimiento superior al 4%.

En la actividad de búnker, CEPSA mantiene el liderazgo en el mercado español y se ha consolidado entre los cinco primeros suministradores a nivel mundial. Durante el ejercicio se comercializaron 6,5 millones de toneladas de combustibles para buques, incluida la participación de la Compañía en la zona del Canal de Panamá, en la que prácticamente se duplicaron las ventas del año anterior.

Las ventas a la aviación superaron los 2,6 millones de toneladas, un 34% más que en el ejercicio 2002, correspondiendo el mayor crecimiento a las ventas a aviación civil.

En cuanto a asfaltos se comercializaron 1,1 millones de toneladas con un aumento de más del 10%, de la cifra total de negocio, un 16% correspondió al mercado exterior.

La producción consolidada de lubricantes y parafinas alcanzó las 289.000 toneladas, un 5% más que en el ejercicio 2002, y las ventas superaron las 311.000 toneladas.

En cuanto al butano para uso doméstico, desde que CEPSA inició esta actividad hace cerca de cuatro años, se ha registrado una importante expansión, operando en 12 comunidades autónomas en las que durante 2003 se comercializaron 238.000 toneladas de propano y butano, superándose los 11 millones de botellas envasadas, lo que significa un incremento del 75% respecto al ejercicio precedente.

En el exterior, entre otras actividades, se inició la construcción de una nueva terminal en Livorno (Italia) para almacenamiento de productos petroquímicos, se incrementó la red de estaciones de servicio en Portugal y se mejoraron las instalaciones portuarias en Agadir (Marruecos)

En Portugal, tras las ampliaciones llevadas a cabo, la Compañía cuenta con una red de 151 estaciones de servicio. En 2003 se distribuyeron en total 900.000 toneladas de productos petrolíferos y petroquímicos, de los que más de una tercera parte fueron carburantes.

En Marruecos se están realizando diversas acciones para potenciar la distribución de productos, especialmente en el sector pesquero. Durante 2003 se suministraron 300.000 toneladas a operadores petrolíferos, lo que representa un incremento del 15% frente al ejercicio 2002.

Respecto a la actividad petroquímica derivada, las ventas consolidadas en 2003 ascendieron a 1,4 millones de toneladas, lo que supone un aumento del 40% respecto del año anterior.

En la actividad petroquímica de la Compañía durante el ejercicio 2003 destaca la ampliación de las instalaciones de INTERQUISA en San Roque (Cádiz) cuya capacidad pasó de 400.000 toneladas a 750.000 toneladas al año de PTA. Así mismo, es importante señalar la entrada en producción de la nueva planta en Montreal, Canadá, con una capacidad de 500.000 toneladas al año. Tras estas ampliaciones la capacidad de fabricación de PTA, DMT y otros derivados es de 1,3 millones al año, lo que sitúa a la Compañía como el segundo productor de PTA en el área occidental con una cuota de mercado del 18% en la Unión Europea, y cerca del 8% en Norteamérica. El tonelaje comercializado ascendió a 650.000 toneladas, un 40% más que en 2002.

La producción de LAB de PETRESA, en España, Brasil y Canadá, ascendió a 850.000 toneladas, con un incremento del 10%, con una cuota de mercado de alrededor del 20%, lo que mantiene a la Compañía en su posición de coliderazgo mundial.

En cuanto a la fabricación de cumeno, fenol, acetona y aminas ERTISA tiene una cuota de mercado superior al 15%, con una producción de 574.000 toneladas.

Durante 2003 CEPSA ha comercializado gas natural con una energía equivalente a más de 13.400 gigavatios hora. Además, se ha continuado con el avance en la construcción de la central de ciclo combinado en San Roque Cádiz en asociación con Unión Fenosa.

En electricidad, las cinco plantas de cogeneración de CEPSA han producido un total de 1,8 millones de kilovatios hora, y 4 millones de toneladas de vapor que se han consumido en las plantas industriales de la Compañía.

Investigación y Desarrollo, Medio Ambiente y Calidad: una constante en CEPSA

Desarrollo de Tecnología ha centrado sus actividades en tres campos: impacto de las nuevas especificaciones de gasolinas y gasóleos, promoción de la unidad de reformado de naftas ligeras de la refinería La Rábida y análisis tecnológico del control de emisiones de dióxido de carbono.

El centro de Investigación de CEPSA ha continuado desarrollando actividades tendentes a propiciar el soporte tecnológico de áreas productivas y comerciales, y al aumento de la competitividad de las instalaciones y de la calidad de sus productos.

La protección del medio ambiente es para CEPSA un objetivo estratégico por lo que aplica programas y planes en esta materia. Pionera en la adaptación progresiva al cumplimiento de la normativa nacional y comunitaria mantiene el compromiso con los principios de desarrollo sostenible y la responsabilidad social.

Datos bursátiles

La cotización de la acción de CEPSA al cierre del ejercicio alcanzó los 27,50 euros, lo que supuso una revalorización de 10,11 euros y un 58% sobre la misma fecha del ejercicio anterior. En los últimos seis años, la revalorización de las acciones de CEPSA ha sido del 198,3%.

Entre las propuestas de acuerdo para la Junta de General de Accionistas, se encuentra el reparto de un dividendo de 0,95 euros por acción, lo que supone un aumento de 0,26 euros y un 37,7% respecto al abonado en el ejercicio anterior. El dividendo equivale a un *pay-out* del 41,5%, del beneficio consolidado.

Durante los últimos seis años el dividendo por acción se ha incrementado en un 206,5%, lo que significa un crecimiento medio acumulado anual del 24,1%.

En octubre de 2003 se pagó el dividendo a cuenta del ejercicio 2003 por importe de 0,42 euros por acción. El Consejo de Administración propondrá a la Junta General de Accionista un dividendo complementario de 0,53 euros por acción

Desarrollo estratégico para el periodo 2004-2008

Con una inversión de 3.600 millones, CEPSA acometerá importantes proyectos en los próximos años:

- En Exploración y Producción se mantendrá a largo plazo el nivel actual de reservas de crudo.
- En Refino y Petroquímica se continuará incorporando tecnología avanzada para potenciar la seguridad de las Plantas, adecuar la calidad de los productos a las especificaciones y consolidar la sinergia entre las dos áreas.
- A escala internacional en Petroquímica Derivada se mantendrá la posición en el mercado de LAB y se incrementará la dimensión de las actividades de PTA. En cuanto al Fenol se pretende actualizar la producción a la vista del crecimiento de la demanda de esta materia.
- Completar el posicionamiento de la red de estaciones de servicio en España, además de seguir desarrollando el potencial de los negocios *non-oil* e incrementar la cuota de mercado en Portugal.
- Potenciar las actividades de aviación y búnker, además de mantener el liderazgo en lubricantes y seguir incrementando la red de ventas de butano para uso doméstico.
- Aumentar la presencia de CEPSA en gas natural y llevar a cabo la construcción del gasoducto Argelia-España (MEDGAZ) y aumentar la producción de electricidad a través de plantas de ciclo combinado.

Madrid, 27 de mayo de 2004
Dirección de Relaciones Institucionales
Tel: (34) 91 337 63 56
www.cepsa.com